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Опасные игрушки
Парадокс, но именно лето – 

самая опасная пора для на-
ших детей – время, когда они 
предоставлены сами себе. 
Насколько безопасным бу-
дет это лето, зависит от нас, 
взрослых. Поэтому давайте 
начнем с себя.

Только к началу лета в 
Иванове случилось 35 ДТП 
с участием подростков до 16 
лет, причем 13 из них - по вине 
самих детей. 35 несовершен-
нолетних получили травмы, 
один погиб. Об этом «Рабочему 
краю» рассказала старший 
инспектор по пропаганде Го-
савтоинспекции УМВД России 
по Ивановской области ка-
питан полиции Екатерина 
Першанина.

Трагедии случаются каж-
дый год, но дети по-прежнему 
переходят дорогу в неполо-
женном месте, выезжают на 
проезжую часть  на  элек-
тросамокатах, велосипедах, 
питбайках.

Казалось бы, на питбайк 
водительского удостоверения 
не требуется. Это спортин-
вентарь.  Но выезжать на 
дорогу  общего  пользова-
ния правилами запрещено. 
Много нюансов и по электро-
самокатам. Для подростка 
мощность не должна превышать 
0,25 киловатт: в этом случае 
электросамокат приравнива-
ется к велосипеду.

Но главная проблема в том, 
что многие родители сами 
ежедневно нарушают правила 
вместе с детьми, показывая 
негативный пример. Оказав-
шись на дороге, ребенок ведет 
себя так же, порой даже не 
задумываясь, что он нарушает 
правила дорожного движе-
ния ведь так делали папа и 
мама. К сожалению, иногда 
последствия самые страш-
ные. Буквально на прошлой 
неделе подросток, управляя 
питбайком, погиб в ДТП. Пока 
это единственный случай со 
смертельным исходом. 

Об этом и не только сотруд-
ники отделения пропаганды 
и другие специалисты рас-
сказывают в Центре здоровья 
для детей детской ГКБ №5. 
Лекции про безопасное лето 
будут проходить каждый втор-
ник, вторник и четверг в 14.00. 
Записаться можно по телефо-
ну: 37-05-44.

 Давайте правильно рас-
ставим приоритеты и будем 
более внимательны к детям – 
своим и не только.

Светлана Иванова

«С конца апреля до начала июня мы провели 
семь встреч с представителями общественности, 
бизнес-структур, профессиональных сообществ, 
где обсудили новую схему организации дорожного 
движения на проспектах Ленина и Шереметевский. 
Кроме того, провели анализ обращений в соци-
альных сетях, замечаний, поступивших по элек-
тронной почте. Всего рассмотрено около тысячи 
обращений», – сообщил на брифинге Александр 
Шаботинский.

Часть обращений дублировали друг друга, 
часть пересекались, однако все приняты во вни-
мание. «Публичные обсуждения позволили учесть 
в максимальном объеме интересы жителей. Это 
была полезная работа», – подчеркнул Дмитрий 
Вавринчук.

В итоге к дальнейшему рассмотрению было 
принято свыше 80 рациональных предложений. 
Каждое из них досконально обсуждалось со 
специалистами-дорожниками, представителями 
ГАИ, проектировщиками. «И эти решения мы не 
только в кабинетах принимали. Проводили экс-
перименты, по возможности прогоняли технику 
на всех спорных участках», – отметил Александр 
Шаботинский.

Он поблагодарил неравнодушных горожан, ко-
торые приняли деятельное участие в обсуждении 
новой схемы организации дорожного движения на 
главных городских проспектах. Врип главы города 
Иваново напомнил, что часть проектных решений 
жители сразу активно поддержали.

Итоговая схема 

Концепцию организации дорожного движения на проспектах Ленина и 
Шереметевском представили в администрации города в среду. На вопросы 
журналистов ответили временно исполняющий полномочия главы города 

Иванова Александр Шаботинский, член правительства Ивановской области – 
директор департамента дорожного хозяйства и транспорта Дмитрий Вавринчук 

и советник главы города Иванова Евгения Дронова
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С присвоением почётного звания А.С. 
Кирсанову поздравили временно исполня-
ющий полномочия главы города Александр 
Шаботинский и председатель Ивановской 
городской думы Александр Кузьмичев. 
Свои поздравления коллеге также адресо-
вали председатель Ивановского областного 
суда Александр Малышкин, председатель 
Совета судей Ивановской области Галина 
Алексеева.

«Таких людей как Анна Семёновна – 
единицы, поэтому мы, конечно, поддер-
жали ходатайство Ивановской городской 
Думы о награждении её этим почетным 
званием. Хочется пожелать Анне Семенов-
не здоровья и долгих лет жизни», – сказал 
врип Главы города Иванова Александр 
Шаботинский. Он отметил, что звание по-
четного гражданина является ещё одним 
свидетельством высокой оценки много-
летнего добросовестного труда и боль-
шого личного вклада в развитие города 
Иванова.

Александр Кузьмичев отметил, что Анна 
Семёновна – человек уникальный, и сегод-
няшняя награда – это знак той признатель-
ности, уважения, которые город выражает 
в адрес ветеранов Великой Отечественной 
войны и таких тружеников. 

Анна Кирсанова (Лебедева) родилась  
16 февраля 1922 года в деревне Семеновской 
Юрьевецкого района.

Анна Семёновна – участник Великой От-
ечественной войны. Мобилизована на фронт 
в 17-летнем возрасте сразу после оконча-
ния школы. В первый год войны работала 
на трудовом фронте, принимала участие 
в строительстве противотанковых рвов на 
подступах к городу Горькому, в составе бри-
гад трудового фронта валила лес по берегам 
реки Унжа. 

В декабре 1942 года мобилизована в ряды 
Красной Армии в состав 12-го гвардейско-
го зенитно-артиллерийского полка, который 
стоял на обороне столицы. Служила развед-
чицей и телефонисткой в воздушной разведке 
по обороне Москвы. После войны окончила 
Горьковскую юридическую школу, затем Все-
союзный юридический институт.

В судебной системе Анна Семёновна 
проработала более 37 лет. В 1948 году была 
избрана народным судьёй Юрьевецкого рай-
она, затем была народным судьей г. Вичуга, 
судьёй Вичугского народного суда. С 1965 
по 1979 год (до выхода в отставку) работала 
судьей Октябрьского народного суда г. Ива-
ново. В 1975 году ей было присвоено звание 
Заслуженный юрист РСФСР 

Почетный гражданин города – 
Анна Семеновна Кирсанова

В Белом зале музея им. Д.Г. Бурылина прошло торжество  
по случаю присвоения Анне Семёновне Кирсановой звания 
«Почётный гражданин города Иванова». Анна Семёновна – 
ветеран Великой Отечественной войны, долгожительница нашего 
города, ей уже 102 года. Более 35 лет жизни она посвятила работе 
в судебной системе и в настоящее время является старейшей 
судьей России в отставке.

Продолжение. Начало на стр. 1

«Уютная игрушка»
В Иванове в четвертый раз пройдет фестиваль 

декоративно-прикладного творчества «Уютная 
игрушка». Он объединяет семьи, мастеров, студии, 
клубы, художественные коллективы, педагогов-
наставников со своими воспитанниками, работающих 
в жанре создания игрушек.

На конкурс могут быть представлены как 
коллективные, так и индивидуальные работы. 
Заявки принимаются до 31 июля на электронную 
почту atlantivanovo@bk.ru.

Возрастные категории участников:
– дети в возрасте от 5 лет до 17 лет включительно;
– молодежь в возрасте от 18 лет до 35 лет 

включительно;
– участники в возрасте от 36 лет и старше;
– смешанная возрастная категория (семьи, 

творческие династии).
Номинации фестиваля:

– «Традиция» – традиционная народная игрушка;
– «Инновация» – современная, игровая, 

интерьерная игрушка, отражающая творческую 
индивидуальность автора;

– «Ивановский сувенир» - игрушки, сделанные 
из ситца или с элементами ситца, отражающие 
своеобразие Ивановской области как ситцевого края.

Конкурс игрушек проходит в два этапа. Отборочный 
тур в онлайн-формате проходит до 31 июля. Очный 
тур планируется провести 10 августа.

В прошлом году на конкурс-фестиваль «Уютная 
игрушка» работы представили более 200 участников. 
Фестиваль 2023 года прошел на набережной р. Уводь. 
Также тогда прошла ярмарка-продажа рукотворных 
авторских, детских и интерьерных игрушек, были 
проведены мастер-классы по кружевоплетению, 
валянию из шерсти, созданию тряпичных кукол и 
кукол-закруток, а также по росписи магнитов.

Горожане одобрили увеличение количества светофоров, 
обустройство новых остановок общественного транспорта и 
выделенных полос для автобусов и троллейбусов. Увеличит-
ся количество пешеходных переходов. Предлагается вернуть 
наземные переходы у Театрального и Соковского мостов.

«Главное переживание горожан – как проспекты будут 
содержаться. Поэтому мы совместно с администрацией го-
рода Иваново приняли решение отказаться от ряда остров-
ков, которые не критично влияют на безопасность дорожного 
движения, но затрудняют уборку города. На сегодня проект 
максимально выверенный, можно приступать к его реализа-
ции», - прокомментировал итоговый вариант организации 
движения по проспектам Дмитрий Вавринчук. Он особо от-
метил, что новая схема позволит успокоить трафик, сделать 
его более комфортным и равномерным, что в итоге повысит 
пропускную способность магистралей.

По словам советника главы города Иваново Евгении 
Дроновой, в итоговой схеме на некоторых участках реше-
но отказаться от ряда осевых островков или уменьшить их 
размеры для увеличения протяженности поворотных по-
лос на основном ходу. Такие решения приняты для участ-
ков в районе улиц Крутицкой, Громобоя, Комсомольской, 
Демидова, у мемориала Героям фронта и тыла, на пло-
щади Революции и у цирка. Также на некоторых участках 
проспектов добавлены развороты. Например, в районе 
улицы Крутицкой и у «Соляриса».

«Детально проанализировав особенности уборки города, 
мы пересмотрели ряд проектных решений. Посчитали допу-
стимым отказаться от островков на примыкающих улицах, 
таких как Демидова, Батурина, Жарова, Зверева, Крутицкая, 
Пушкина, Арсения, Комсомольская, Громобоя, Мальцева, Яко-
ва Гарелина, Малый Транспортный переулок. На нескольких 
участках добавили автопарковок. Кроме того, мы добавили 
выделенные полосы для общественного транспорта на участ-
ке от улицы Крутицкой до улицы Наумова и от улицы Красной 
Армии до улицы Крутицкой», – пояснила Евгения Дронова.

Как рассказал временно исполняющий полномочия 
главы города Иваново Александр Шаботинский, 1 февраля 
2024 подрядным организациям было направлено уведом-
ление о приостановке работ по муниципальным контрактам 
на время проведения общественных обсуждений. «21 июня 
мы направили дорожникам уведомление о возобновлении 
работ по муниципальным контрактам с 24 июня 2024 года. В 
настоящее время подрядными организациями выполняются 
работы по комплектации необходимыми материалами для 
продолжения работ на проспектах», – добавил Александр 
Шаботинский 

Итоговая схема организации дорожного 
движения на проспектах Ленина  

и Шереметевском

анонс
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Александр Кузьмичёв,  
председатель Ивановской городской думы

Семья - главное 
богатство человека

Семья – это главное, что есть в жизни 
у каждого человека. В 2022 году в России 
официально появился один из самых свет-
лых и теплых праздников, посвященный 
важнейшим ценностям нашего общества –  
День семьи, любви и верности. 

Этот день, отмечаемый в честь святых 
Петра и Февронии Муромских – покрови-
телей христианского брака, стал олице-
творением семейного счастья, символом 
преданности, крепкого союза двух любя-
щих сердец.

Россия всегда была крепка семейны-
ми традициями, без которых невозмож-
но построить сильное государство. Се-
мья – связующее звено между разными 
поколениями. От нее зависит духовное и 
культурное настоящее и будущее страны. 
Свидетельство этому – объявление 2024 го- 
да Годом семьи.

Сегодня семьи с детьми могут поль-
зоваться гибкими мерами поддержки, 
рассчитывать на помощь на каждом эта-
пе – от рождения ребенка до начала его 
взрослой жизни. Проблем остается нема-
ло, но есть и положительные тенденции: 
за последние годы в России примерно на 
26 процентов выросло количество много-
детных семей, которые получают расши-
ренные меры поддержки, закрепленные в 
указе президента.

Более 20 лет под руководством Елены 
Викторовны Язевой в нашем городе рабо-
тает общественная организация неравно-
душных людей «Колыбель», сотрудники 
которой избрали делом своей жизни по-
мощь людям. 

Поддержка беременных женщин, бу-
дущих мам и женщин с детьми, оказав-
шихся в непростой жизненной ситуации, 
сохранение и укрепление семейных цен-
ностей и стабилизация демографической 
ситуации в нашем городе – всеми этими 
сложными вопросами занимается «Колы-
бель», даря людям надежду на самое луч-
шее и светлое, разделяя с ними трудности 
и всесторонне поддерживая.

Традиционно 7 июля представители 
администрации города и Ивановской го-
родской думы встречаются с семейными 
парами Иванова, прожившими 30, 40, а 
зачастую и 50 лет вместе! Важно, что се-
мья вновь обретает в российском обще-
стве высокий нравственный смысл. И это 
однозначный выбор нашей страны.

Никакие материальные ценности и 
богатства не заменят нам семью! Семья –  
это то, что дает нам силы! В этот празд-
ничный день желаю вам взаимной любви 
и терпения, гармонии и домашнего уюта! 
Цените, оберегайте друг друга и будьте 
счастливы! 

Главный приз отдали картине «Черный пес» китайского 
режиссера Гуань Ху, которая в этом году также победила в кон-
курсе «Особый взгляд» Каннского кинофестиваля. Награда за 
лучшую режиссуру досталась Эмилии Гашич, снявшей ленту  
«78 дней». «Решение о призе за режиссуру мы приняли едино-
гласно. Этот фильм просто вдавил нас в кресло и не оставил 
равнодушным никого», – отметила российская актриса театра 
и кино, лауреат премии «Ника», Московского международного 
кинофестиваля и фестиваля «Окно в Европу» Дарья Екамасова.

Специальным призом с формулировкой «Впечатляющий 
дебют, который бросает вызов зрителям» жюри отметило якут-
ский фильм «Кукушка» Евгения Николаева. 

В программе «Свои», где была представлена панорама 
наиболее ярких российских фильмов последних лет, зрители 
отметили картину «Здоровый человек» Петра Тодоровского, а в 
соответствующей секции короткого метра – «30 секунд» Ивана 
Соснина. Приз имени Ивановского киноклуба «Экран и ты» по-
лучила «Эра» Вениамина Илясова.

Отметим, ведущим церемонии закрытия стал кинокритик, 
программный директор фестиваля «Маяк» и кинотеатра «Худо-
жественный» Стас Тыркин. 

За пять дней фестиваля показано более 80 фильмов. 
Специальным событием, вызвавшим широкий отклик как среди 
жителей Иванова, так и среди гостей и участников фестиваля, 
стала премьера архивной записи лекции Андрея Тарковского, 
которые он читал студентам на высших курсах режиссеров и 
сценаристов в 1978 году. Для иллюстрации аудиозаписи был 
создан уникальный видеоряд. 

В основном международном конкурсе в этом году было 
девять картин, в производстве которых участвовали 13 стран.  

В состав международного жюри входили художественный руко-
водитель Мумбайского кинофестиваля МАМИ Дипти Дикунья; 
журналист, автор французского сайта о кино Kinoglaz.fr  
Елена Дюффорт; отборщик фильмов из стран бывшего СССР и 
Восточной Европы на Венецианском, Каннском кинофестива-
лях, а также на МКФ в Риме, Пекине, Пиньяо, Триесте, Турине 
Алена Шумакова; китайская писательница и кинопродюсер, 
автор романа «Однажды ночью в Пекине» Тэмми Тай, а  также 
российская актриса театра и кино, лауреат премии «Ника», Мо-
сковского международного кинофестиваля и фестиваля «Окно в 
Европу» Дарья Екамасова 

«Зеркало» - итоги
Один из главных призов XVIII Международного фестиваля 

завоевал фильм режиссера из Ивановской области 
В Ивановской области завершился XVIII международный фестиваль кино, музыки и архитектуры 

«Зеркало. Философия Тарковского». В основном конкурсе главный приз жюри отдали картине 
китайского режиссера Гуань Ху, а приз зрительских симпатий завоевал фильм  

уроженца Ивановской области Ильи Зимина «Отца сын»
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Как это происходит
Тарифы на коммунальные услуги в России ограниче-

ны. Повышать их можно только в рамках индекса, который 
определяет правительство РФ. Для каждого региона он свой. 

«Предельные индексы изменения платежей за ком-
мунальные услуги на 2024 год для всех регионов еще 
осенью 2023 года установило Правительство РФ. Для 
Ивановской области средний индекс изменения платы 
граждан за коммунальные услуги утвержден в размере 
8,8% с предельно допустимым отклонением на уровне 
4,9%. Это одно из самых низких значений среди регионов 
страны. Таким образом, предельные (максимальные) 
индексы изменения платы за коммунальные услуги в 
муниципальных образованиях области установлены в 
размере 13,7%. Это также одно из наименьших значений 
в сравнении с соседними регионами. Так, во Владимир-
ской и Костромской областях предельные (максималь-
ные) индексы составят 14% и 14,1%, соответственно», – 
уточнили в департаменте энергетики и тарифов Иванов-
ской области.

При этом установленные ограничения относят-
ся к совокупному платежу (общей сумме в платежной 
квитанции) за все коммунальные услуги, а сюда вхо-
дят холодное и горячее водоснабжение, водоотведение, 
электроснабжение, газоснабжение, отопление. То есть 
рост размера платы граждан по каждой услуге может 
составить величину, отличную (большую или меньшую) 
от утвержденных показателей.

«Индекс – это величина изменения совокупной платы 
за коммунальные услуги, а не тарифа на конкретную услугу. 
Тарифы на отдельные коммунальные услуги в разных насе-
ленных пунктах области отличаются в зависимости от вида 
тарифов и поставщика услуг. Согласно принятым тарифным 
решениям для подавляющего большинства граждан в Ива-
новской области реальное изменение совокупного платежа 
за коммунальные услуги будет варьироваться от 2% (что 
ниже уровня инфляции) до предельного индекса в 13,7%», – 
говорят в департаменте.

Что это означает? К примеру, вы платили за комму-
нальные услуги условные 1000 рублей в месяц. Если индекс 
для вашего региона установлен на уровне 13,7%, начиная 

с 1 июля вы будете платить в общей сложности не более 
1370 рублей. При этом повышение тарифов по отдельным 
видам ресурсов может быть неравномерным. К примеру, 
вам придется существенно больше отдавать за свет, а за 
воду и газ столько же, как раньше. Главное, чтобы рост об-
щего чека не превышал 13,7%.

А как в Иванове?
Как отметили в департаменте энергетики и тарифов, 

такой же предельный индекс – 13,7%, ограничивающий рост 
совокупной платы за коммунальные услуги, действует и 
в городе Иваново. В областном центре тарифы на отдель-
ные коммунальные услуги с 1 июля 2024 года изменились 
по-разному, но в переделах указанного индекса.

Одноставочные тарифы на электрическую энергию для 
населения с 1 июля увеличены на 8,8%. Прирост дифферен-
цированных по зонам суток тарифов составит 13,4 - 13,7%. 
Розничные цены на газ для населения увеличатся на 9,8% – 
13,2%, в зависимости от направлений использования газа 
(отопление, приготовление пищи, при комплексном потре-
блении по счетчику). Единый тариф на услугу по обращению 
с ТКО с 1 июля увеличится на 8,8%. Увеличение тарифов на 
холодное водоснабжение и водоотведение составит 8,8%.

Рост цены на тепловую энергию на нужды отопления и 
горячего водоснабжения для потребителей ПАО «Т Плюс» 
в Иванове составит 11,8%. Напомним, с 1 июня 2022 года 
департамент не регулирует тарифы на тепловую энергию в 
Иванове, а устанавливает только предельный уровень цены, 
выше которого теплоснабжающая организация не может 
поставлять тепловую энергию. Дополнительные механизмы 
ограничения роста цены на тепловую энергию закреплены 
в соглашении между администрацией города Иванова и 
единой теплоснабжающей организацией ПАО «Т Плюс».

Как сэкономить?
Из нововведений, которые начали действовать в 

июле, следует отметить дифференцированные тарифы 
на электрическую энергию. Напомним, это система опла-
ты электроэнергии для жителей, при которой стоимость 
электроэнергии зависит от потребляемого объема в месяц. 
Электроэнергия, потребленная выше установленной нор-

мы, будет стоить дороже. В Ивановской области по итогам 
обсуждений с общественниками установлены границы по-
требления таким образом, чтобы 99% жителей по-прежне-
му сохранили льготные тарифы. Больше необходимо будет 
оплатить потребленный объем электроэнергии свыше 9375 
кВтч в месяц, что эквивалентно присоединенной мощности 
в размере 15 кВт.

При введении дифференцированных тарифов на элек-
троэнергию сохранены все имеющиеся льготы – для малои-
мущих граждан, домохозяйств с электроплитами и электро-
отопительными установками, жителей сельской местности, 
садоводческих товариществ. Кроме того, повышенный та-
риф не будет применяться к домохозяйствам многодетных 
семей и объемам электроэнергии, потребленным на обще-
домовые нужды в многоквартирных домах, независимо от 
того, какой объем электроэнергии был потреблен.

Для малообеспеченных граждан на территории обла-
сти сохраняются адресные меры поддержки при оплате 
коммунальных услуг. В соответствии с областным законом 
субсидии предоставляются гражданам, если расходы на 
оплату жилого помещения и коммунальных услуг состав-
ляют более 22% от совокупного дохода семьи. По итогам 
2023 года такими мерами поддержки воспользовались около 
30 тысяч семей Ивановской области, средний размер суб-
сидии на одну семью составил более 1600 рублей в месяц. 
На поддержку граждан из регионального бюджета за год 
направлено порядка 600 млн рублей.

Как подчеркнули в департаменте энергетики и тари-
фов Ивановской области, в 2024 году продолжена практика 
установления льготных тарифов для населения, а самые вы-
сокие тарифы на тепловую энергию, воду и водоотведение 
не увеличены.

Отметим также, с 1 июля некоторые категории россиян 
смогут оплачивать коммунальные услуги (а также пени по 
просроченным платежам) без банковской комиссии. В де-
нежном выражении размер комиссионных сборов может 
варьироваться от 50 до 150 рублей. От этих трат теперь 
освобождены пенсионеры, многодетные родители, инва-
лиды, ветераны боевых действий, члены семей погибших 
(умерших) инвалидов войны и участников Великой Отече-
ственной войны (ВОВ) 

ДРУГИЕ 
ЦИФРЫ

С 1 июля «коммуналка» подорожала
В Ивановской области, как и в других регионах нашей страны, 

действуют новые тарифы на коммунальные услуги. 
До этого индексация не проводилась более полутора лет
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5перспективыt.me/rk37_news vk.com/rk_ivanovork37.ru

В этом году центральной площадкой 
ярмарки стал Ивановский музыкаль-
ный театр, где крупнейшие предприя-
тия различных отраслей представили 
вакансии и рассказали о возможной 
карьере.

«Шаг в профессию»
Для детей и их родителей работала 

интерактивная площадка «Шаг в профес-
сию», где подростки могли поучаствовать 
в мастер-классах от образовательных 
организаций и предприятий региона и 
«примерить» на себя разные профессии. 

Заинтересовано в будущих специали-
стах и наше издание, поэтому мы провели 
для ребят журналистский мастер-класс. 
Результат совместного труда – ниже. 
Вместе с ребятами мы собрали коммен-
тарии участников ярмарки.

Приоритет – молодые
Как рассказал председатель област-

ного комитета по труду, содействию заня-
тости населения и трудовой миграции 
Роман Соловьев, работодатели заинте-
ресованы в сотрудничестве с молодыми. 
В 2024 году рабочие места подросткам 
готовы предоставить уже порядка ста ор-
ганизаций. Для их занятости реализуется 
целый комплекс мероприятий: опреде-
ляется перечень организаций, в которых 
они будут трудоустроены, подбираются 
виды работ, заключаются договоры с 
работодателями, проводится инфор-
мирование о возможностях и условиях 
трудоустройства, организуются специа-
лизированные ярмарки вакансий, инфор-
мационные встречи с родителями ребят 
и «круглые столы» с работодателями. Эта 
работа ведется круглогодично в рамках 
госпрограммы «Содействие занятости 
населения Ивановской области», благода-
ря которой ежегодно трудоустраивается 
не менее трех тысяч ребят.

Все это было бы невозможно без 
соответствующих изменений в федераль-
ном законодательстве. 

«У нас сейчас приоритет – молодежь. 
Мы создаем возможности для того, чтобы 
ребята при желании могли работать уже с 
14 лет. Очень приятно, что сегодня поддер-
живаются различные общественные на-
правления – это волонтерство, доброволь-
чество. Помогая другим, молодой человек 
осознает, кем сам хочет стать в жизни –  
возможно социальным работником, 
возможно врачом, чтобы и в дальнейшем 
помогать другим», – подчеркнул депутат 
Государственной Думы Михаил Кизеев.

Отметим, формат площадки «Шаг в 
профессию» предложен федеральным 
подростковым центром в рамках реали-
зации стратегической программы упол-
номоченного при Президенте Российской 
Федерации по правам ребенка Марии 
Львовой-Беловой «Подростки России». А 
ивановское мероприятие организовано 
при содействии уполномоченного по 
правам ребенка в Ивановской области 
Светланы Протасевич.

«Подростки России» – одна из четырех 
стратегических программ. Совместно с 
различными, в том числе контролирую-
щими, организациями и работодателями 
решается вопрос о том, как упростить про-
цесс трудоустройства ребят, поскольку он 
пока достаточно сложный. Поиск работы 

актуален и для выпускников учебных заве-
дений, и здесь мы тоже стараемся помочь 
им с выбором. В нашей области большое 
количество вакансий и в наукоемких 
отраслях, и в реальном секторе экономики, 
можно реализовать себя в творческих на-
правлениях и в служении людям. Каждый 
выбирает свой путь», – сказала уполно-
моченный по правам ребенка в нашем 
регионе Светлана Протасевич.

Работа есть для каждого
Если вам кто-то говорит, что в Ивано-

ве нет работы, это не правда. Роман Со-
ловьев рассказал, что в нашем регионе 
чуть менее полутора тысяч соискателей, 
а вот количество вакансий превышает 
17,5 тысяч единиц. Поэтому каждый, кто 
хочет найти себе работу или поменять 
имеющуюся, может найти вариант по 
душе, а при поддержке службы занятости 
пройти обучение, повысить свой уровень 
квалификации и после этого найти себе 
новое место работы.  «У нас на сегодняш-
ний день огромное количество вакансий 
в реальном секторе экономики. Исходя из 
структуры нашего региона, наибольшее 
число – в текстильной отрасли, в бюджет-

ной сфере, большое количество вакансий 
в сфере IT-технологий. Только сегодня у 
нас на ярмарке присутствует чуть более 
30 крупных работодателей региона, и они 
представляют порядка 4,5 тысяч вакансий. 
И если вы профессионал, зарплата будет 
достойная».

О востребованности каждого соис-
кателя говорят и работодатели, которые 
готовы взять на работу как специа-
листов с опытом, там и тех, кто пока 
такового не имеет.

«Тем, у кого нет медицинского 
образования, мы можем предложить 
технические вакансии – оператора 
колл-центра, администратора и т.д. Есть 
краткосрочные курсы, после которых 
молодые люди могут помогать младше-
му медицинскому персоналу и вра-
чам. Когда человек уже определился с 
выбором профессии и получил высшее 
медицинское образование, мы готовы 
принять его на должность врача. На 
отделениях наши специалисты выраста-
ют до заведующих, до руководителей 
подразделений. У нас работает не одно 
поколение специалистов – есть семья 
в третьем поколении, и их дети тоже 

планируют работать у нас. Мы всем 
даем возможность себя реализовать», – 
говорит менеджер по кадрам Седьмой 
городской больницы Мария Иванова.

«Сейчас у нас расширение штата, 
для газификации требуются операторы 
дистанционного обслуживания, слесари, 
водители, сварщики. Очень рады будем 
видеть всех», – отметила представитель 
АО «Газпром газораспределение» Иваново 
Елена Белова.

Многие соискатели были удивлены 
огромному количеству предложений. 
Кто-то по-прежнему считает, что работу 
в наше время можно найти только «по 
знакомству» и «если нет блата, никуда не 
возьмут», другие же понимают, что жизнь 
устроена так, что если ничего не делать, 
то ничего и не будет. И действуют. 

«Я прошла еще не всех работодате-
лей, но кое-что уже заинтересовало, есть 
интересные предложения. Ищу для себя 
и для брата. Он работает, но планирует 
менять место. Цены растут, зарплата 
уже не устраивает. Поэтому, как вариант, 
можно повысить квалификацию, пройти 
обучение и найти более высокооплачива-
емую работу», – поделилась с нами одна 
из соискательниц.

Она права, главное – принять ре-
шение, остальное приложится. Первый 
шаг – стать хорошим специалистом. Это 
касается и журналистики. Участники на-
шего мастер-класса отлично себя зареко-
мендовали, у них отличные перспективы. 
Благодарим их за участие в подготовке 
данного материала 

Материал подготовлен в соавтор-
стве с учащимися лицея № 6 Варварой 
Сениной, Марией Гайдук, Натальей Кочи-
ной и Максимом Варенцовым.

текст: Светлана Иванова

Время возможностей
Кто хочет действовать, тот ищет возможности, кто не хочет — ищет причины. Можно бесконечно 
жаловаться на отсутствие работы, быть недовольным заработной платой и в целом жизнью, а можно 
просто всё изменить – реализоваться в профессии, повысить квалификацию, переобучиться, найти дело 
жизни. Тем более, сейчас для этого есть возможности. Это доказал федеральный этап Всероссийской 
ярмарки трудоустройства «Работа России. Время возможностей»
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Для клубники сейчас сезон. В минув-
шие выходные в Подозёрском про-
шел фестиваль, на котором можно 

было не только купить свежую ягоду, но и 
узнать самые интересные рецепты. Свою 
продукцию представили фермерские хо-
зяйства со всего региона. Ну а покупатели 
могли ни в чем себе не отказывать – сезон 
ягоды короток и сейчас он как раз закан-
чивается. 

Самое простое
Самый простой рецепт заготовки 

оказался самым полезным. Оказывается, 
достаточно положить ягоду в морозиль-
ную камеру холодильника! Так, например, 
поступают некоторые производители 
с непроданным урожаем. «У нас три 
гектара под клубнику. Часть продаем, 
часть сохраняем на зиму – замораживаем. 
Для этого закупили специальные каме-
ры – зимой ягода востребована ничуть 
не меньше», – рассказал Анатолий. На 
ярмарку он привез несколько ящиков 
свежих ароматных ягод.

По его словам, замороженная клуб-
ника так же полезна, как и свежая. Ягода 
сохраняет свой состав и пользу в течение 
8-9 месяцев, 90% витаминов остаются в 
неизменном виде. Правда, при повторной 
заморозке она теряет все свои полезные 
свойства.

Если добавить такую клубнику в йо-
гурт, получится очень вкусный десерт. 
Также замороженную ягоду можно 
добавить в воду вместо льда – иде-
альное сочетание для жаркой погоды. 
Можно сделать молочный коктейль, 
мороженое и даже суфле –  
рецепты приготовле-
ния такие же, как и 
при использовании 
свежей ягоды.

«Из замо-
роженной 
клубники 
можно сделать 
смузи с други-
ми фруктами, 
с мороженым, 
молоком. Заморо-
женную ягоду я добав-
ляю в сметанный крем при 
взбивании. Крем получается 
красивого розового цвета с 
приятным вкусом. Подходит 
для приготовления торта, любых 
десертов, можно добавить протер-

тый мягкий творог», – поделилась с нами 
посетительница ярмарки.

Суп… с клубникой
Другим необычным рецептом поде-

лилась Елена Смирнова. Она рассказала, 
что однажды нашла его в интернете и 
решила попробовать. Получилось вкусно. 
Речь идет об окрошке из клубники и 
огурцов. Наша собеседница смешала 
огурцы, зеленый лук с порезанной клуб-
никой и свежей мятой. Затем она доба-
вила кефир и лимонный сок, посолила и 
даже поперчила.

- Я прочитала, что этот рецепт при-
думал итальянец и преподносит его как 
фирменное блюдо у себя в ресторане. 
Решила попробовать. Получилось, как 
мне показалось, очень необычно, вкусно 
и по-летнему. Предложила близким, и, 
к моему удивлению, понравилось всем, 
кроме мужа. Теперь каждое лето мы 
готовим окрошку из клубники, предлага-
ем гостям. Теперь это и наше фирменное 
блюдо, – говорит Елена.

Масло с клубникой
Еще один простой, но очень вкусный 

рецепт– клубничное масло. Оно хорошо 
ранится в холодильнике. Для приго-
товления берем 
свежую 

клубнику, складываем в блендер и 
измельчаем. Также можно просто раз-
давить прессом для картофеля. Добав-
ляем сахарную пудру, перемешиваем. 
Важно использовать именно пудру, а не 
сахар. Отдельно взбиваем размягченное 
(комнатной температуры) сливочное 
масло и потом смешиваем с ягодами. 
Снова взбиваем или просто переме-
шиваем ложкой. Теперь берем форму, 
застилаем ее пищевой пленкой и выкла-
дываем клубничное масло. Убираем в 
морозилку на ночь. Масло потом удобно 
резать ножом, прогретым в теплой 
воде. Получается необычная, но вкусная 
заготовка! 

Драники с клубникой
Владимир – посетитель ярмарки 

в Подозёрском – рассказал, что когда 
был маленький, часто проводил лето 
у бабушки в Беларуси. Именно там он 
попробовал драники с клубникой.

«Мне кажется, картошка во всех ее 
вариантах там самое популярное блюдо. 
Здесь, в Иванове, это кажется странным, 
но там заправить драники сгущенкой 
или клубничным вареньем вполне 
приемлемо. Мы же едим , к примеру, 

блины с клубникой, а там также 
едят драники», – рассказал 

мужчина.

Первая часть рецепта ничем не от-
личается от привычной. Картофель надо 
натереть на мелкой терке, приправить 
солью и смешать с яйцами. Раститель-
ное масло разогреть. Картофельные 
драники поджарить с обеих сторон до 
золотистого цвета, выложить на бумаж-
ное полотенце, чтобы впитался лишний 
жир, тут же слегка пересыпав смесью 
сахара и ванилина.

Далее готовим клубничное пюре. 
Клубнику измельчаем, добавляем сахар, 
лимонный сок и натертую цедру. Варим 
пять минут и охлаждаем. Оставшуюся 
клубнику надо нарезать в виде кубиков 
или на 4 части и перемешать с пюре. 
Ну а чтобы было красиво – при подаче 
выложить драники на сервировочное 
блюдо и сверху залить йогуртом и клуб-
ничным пюре.

Огородники и фермеры говорят, что 
сезон клубники заканчивается. Длится он, 
как правило, две-четыре недели и прихо-
дится на июнь. Сейчас уже распродают 
остатки. Поэтому стоит поторопиться. 
Даже если вы не попали на ярмарку, зака-
зы производители по-прежнему прини-
мают. Ягода сейчас самая «настоящая» –  
свежая и ароматная 

текст: Светлана Иванова 

К Л У Б Н И Ч Н О Е 
Н А С Т Р О Е Н И Е

Именно из клубники получаются самые изысканные десерты: клубника в шоколаде, клубника со льдом, и, конечно, 
то самое варенье из детства. Но, как оказалось, эта ягода способна на большее – при минимальных физических затратах
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текст: Дарья Володина

Увлечение народными промыслами набирает оборо-
ты. Людям нравится осваивать разные ремесла или 
хотя бы пробовать свои силы в декоративно-при-

кладных направлениях: набойка по ткани, мозаика, лозо-
плетение, вышивка, витражи. Как правило, для желающих 
проводят мастер-классы, когда за пару часов можно нау-
читься интересным приемам и сделать милую вещичку 
для дома или в подарок. 

Колосья, хвоя и ракушки – все пригодится
Многим по нраву занятия с глиной. Оно и неудиви-

тельно. Это мягкий, податливый и, я бы сказала, меди-
тативный материал. Никакие искусственные аналоги не 
заменят красоту и тепло изделия из глины. 

Особенно интересно выглядит керамика с отпечатка-
ми растений: чашки и тарелки получаются необычными, 
каждая из них уникальна. Техника же довольно проста, 
так что освоить ее может каждый. Вообще штампы – одно 
из древнейших изобретений человечества. Керамическая 
посуда всегда украшалась орнаментом. Без этого она 
была непригодна для использования в силу религиозных 
убеждений. Использовали древние мастера и отпечатки 
различных растений, например, колосья хлебных злаков 
и отдельные зерна, иголки хвойных деревьев, всевозмож-
ные раковины. 

У японцев долгое время пользовалась успехом так 
называемая сосново-игольчатая керамика. Сырой сосуд 
обкладывали со всех сторон сосновыми иголками и за-
крепляли бечевками. В печи иголки выгорали дотла и на 
поверхности появлялись мелкие черточки. Для тиснения 
также использовались рисовые зерна. В стенки сосуда их 
вдавливали так, что образовывался узор, подчиненный 
определенному ритму. В таком виде изделие помещали 
в печь. После выгорания зерен на поверхности сосуда 
оставался углубленный узор. Почти повсеместно в раз-
ные времена гончары использовали соломинки, стебли 
тростника и древесные ветки.

Лучше – к мастерам
По сути, для того, чтобы сделать фито-посуду или 

панно, нужна лишь глина и букет листьев или цветов. 
Есть правда, один существенный минус для обычного 
человека – готовое изделие нужно обжигать  

в специальной печи при очень высокой температуре. 
Такие есть только в профессиональных гончарных 
мастерских. Выход – отправиться на мастер-класс, где 
и глину выдадут и поделку вашу обожгут. 

На один из таких мы попали во время арт-фестиваля 
«Прожектор». Желающих создать свой «портрет лета» 
оказалось немало. За столом ивановских керамистов со-
бралось почти двадцать человек: все хотели узнать, что 
же такое фито-оттиски и как их делать. Как рассказали 
мастерицы, очень важно правильно подобрать глину. 
Для нас подготовили практически местную – с карьеров 
соседних областей. Она не очень жирная, но для созда-
ния тарелок, чашек и панно – в самый раз. 

Для начала материал необходимо тщательно 
размять, не жалея сил и рук своих. Чем мягче будет 
глина, тем послушнее поведет себя. Затем мы начина-
ем формировать будущую тарелку. Пласт глины надо 
раскатать толщиной миллиметров пять. Однако сразу 
хвататься за скалку не нужно, иначе от резкого давления 
края у тарелки потрескаются моментально. А допустить 
этого ну никак нельзя. Плющить кусок глины следу-
ет постепенно, каждый раз смачивая пальцы в воде и 
слепляя трещины, которые появляются. Раскатывать 
«лепешку» необходимо на ткани, чтобы глина не при-
липла к поверхности. Только на последнем этапе можно 
воспользоваться скалкой, чтобы сделать заготовку 
одинаковой толщины. 

Каждому цветочку – свое место
И вот – самый творческий момент. Время раскла-

дывать цветочки да стебельки. Лучше брать свежие 
растения с мясистыми рельефными листьями (от них 
узор получается более яркий и четкий). К слову, каждое 
растение может неожиданно «проявить» себя в прямом 
и переносном смысле. Иногда даже самые невзрачные на 
вид цветы или листочки дадут очень красивый рельеф. 
Симпатичные отпечатки у жасмина, листочков розы, 
папоротника, крапивы, подорожника и обычного лопуха. 

Когда все растения разложены на пласте глины, надо 
накрыть все сверху свободным краем влажной салфетки 
и прокатать скалкой несколько раз, постепенно увеличи-
вая нажим. Затем все цветы и листья аккуратно удаля-
ются, а композицию можно сразу покрасить.

Краски из глины
Для цветового оформления мастера выдали специаль-

ные краски. Как рассказала Анастасия Заварзина, сделаны 
они на основе глиняного раствора с добавлением разных 
пигментов. Тут надо было приноровиться и разводить кра-
ски водой до определенной консистенции. Девушка пока-
зала участникам мастер-класса, как правильно заполнять 
краской бороздки и другие отпечатки. Нас предупредили 
также – после обжига цвета станут ярче, серый превратит-
ся в белый, розовый – в насыщенный малиновый и т.д. 

Кстати, по краям пласта можно сделать отверстия, 
чтобы впоследствии тарелочку можно повесить, но мне 
эта умная мысль пришла уже через две недели, когда я 
забирала поделку.

Всю нашу посуду мастера увезли в гончарную 
мастерскую, просушили несколько дней и отравили на 
обжиг в муфельную печь. Там изделия «пеклись» и «жа-
рились» несколько часов, а потом столько же остывали.  

Фито-плитки
Кстати, можно сделать целую серию таких панно 

одинакового размера (например, 10 на 10 см) и затони-
ровать одним цветом. По итогу получатся керамические 
плитки, которыми можно выложить часть стены дома. 
Такой «окаменевший гербарий» – прекрасная память об 
ушедших днях лета.

Вообще, на глиняных фито-оттисках можно не 
останавливаться. Они могут стать и переходным этапом, 
заготовкой для другой работы – гипсового барельефа. 
Для этого глиняный пласт с отпечатком растений со-
всем не нужно сушить и обжигать в печке. Необходимо 
сделать рамку (форма – какая больше нравится), плотно 
закрепить ее на поверхности глины, замазать все щели 
и залить в нее гипсовую смесь. Раствор заполнит все 
ямки, бороздки, отпечатки, и уже через пару часов, когда 
можно будет отделить глину от затвердевшего гипса, вы 
удивитесь, какие объемные изображения получились. 
Правда, для этого пласт глины нужно раскатывать в 3-6 
сантиметров и растения для оттиска брать пообъемнее.

В любом случае должно получиться что-то краси-
вое, необыкновенное и неожиданное. Когда я забирала 
свою тарелочку в мастерской, повезло увидеть и другие 
аналогичные работы. Удивительно все-таки, насколько 
теплыми и уютными получаются предметы, сделанные 
своими руками. Особенно из глины 

ПАМЯТЬ О ЛЕТЕ
«Окаменевший гербарий» из листьев и цветов

Никогда не бывала здесь. Свернула с улицы Московской во двор и словно оказалась в каком-то необычном мирке.  
Как герой мультфильмов Миядзаки, когда неожиданно попадаешь «куда-то». Среди нескольких дверей внутреннего дворика сразу нашла 
нужную – везде керамические поделки, в окне над входом – кот. Будто уже ждал меня. Волнующе. За дверью – деревянные ступеньки вниз,  

на стенах рисунки, на полках чашки, тарелки, керамические фигурки... Сразу понятно – здесь творят глиняных дел мастера
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Сергей Носов, водитель.

«Я каждый день за рулем. Конечно, многое еще вы-
зывает вопросы, но дороги в городе действительно 
стали лучше. И те нововведения (типа островков), 
которые сначала воспринимались в штыки, сегодня 

кажутся правильными и логичными. Приятно ехать по свежему 
асфальту, видеть подстриженные газоны на обочинах».

Станислав Воскресенский
Владимир Путин подписал указ о стратегии нашего развития 
до 2036 года. Одна из целей – чтобы дороги между городами 
были в нормальном состоянии на 85%. Мы этот показатель 
перевыполнили досрочно, у нас 97% региональной опорной сети 
в нормативном состоянии. Но что касается дорог муниципальных, 
городских – здесь проблем много, мы с вами об этом знаем. 
Поэтому сейчас с этим предстоит навести порядок».

Капитальный ремонт 
не отменяет текущего

«Люди не должны ждать»
Продолжается масштабная реконструкция ул. Лежневской. В предыдущие два сезона преобразился участок трассы, 

а также прилегающие тротуары от ул. Школьной до пр. Строителей. В этом году дорожники основательно займутся «кольцом» у автовокзала 

Работы идут этапами в рамках национального проекта 
«Безопасные качественные дороги» меняют не только асфальт: 
также полностью перекладывают подземные коммуникации, 
благоустраивают прилегающие территории. Улица длинная, 
масштабный ремонт займет не один год. Но это не означает, 
что ивановцыц должны терпеть плохой асфальт до окончания 
капитального ремонта. По поручению губернатора Станислава 
Воскресенского проведен текущий ремонт участка Лежнев-
ской между улицами Радищева и Типографской. 

ПЛАН РЕМОНТА ДОРОГ В ИВАНОВЕ В 2024 ГОДУ
14 объектов опорной сети 11,2 км, в том числе:
 ул. Спартака (от Шереметевского до Сарментовой);
 ул. Маршала Жаворонкова;
 ул. 2-я Лагерная (от ул. Маршала Жаворонкова 

до ул. 1-я Санаторная, включая разворотное кольцо);
 ул. Рыбинская; 
 ул. Шмидта; 
 ул. Герасима Фейгина; 
 ул. Короткова; 
 ул 13-я Березниковская (от пер. Торфяной 

до ул. 13-я Березниковская, д. 59);
 ул. Лежневская (от ул. Радищева до ул. Типографская). 
12 улиц районного значения 6,8 км: 
 межквартальный проезд от ул. М. Василевского, 7 

до Шубиных, д.12;
 ул. Собинова;
 межквартальные проезды от ул. Котовского к дому 27а

по ул. Шубиных (к д/с № 120, 173);
 ул. Жугина;
 ул. Нефедова;
 ул. Стрелковая;
 ул. Куликова (от ул. Воронина до ул. Кирякиных);  
 ул. Королева;  
 ул. Ярморочная;
 пер. Слесарный.
 ул. Третьего Авиаотряда;
 ул. Войкова;
13 улиц частного сектора 6,9 км:
 ул. Плесская;
 ул. 2-я Запрудная (от ул. Постышева до ул. Смирнова);
 ул. 1-я Холмистая;
 ул. Первых Маевок (от ул. Носова до ул. 1-я Стрелочная);
 ул. 3-я Сусанина;
 ул. 8-я Минеевская (от ул. Фрунзе до ул. 1-я Волгоградская);
 ул. 5-я Кубанская;
 ул. 2-я Стременная;
 ул. Кольчугинская;
 2-й Северный переулок;
 ул. Шустова;
 ул. Пучежская;
 ул. 7-я Южная.
3 дороги к предприятиям 
 «Профессионал» (участок дороги от улицы Лежневская, 160 

до лицея № 17);
 ТЭЦ-3 (от ул. Ш. Энергетиков);
 ИЗТС (ул. Станкостроителей).

 Этапы Лежневской
На этой неделе глава региона вместе с руководителем област-

ного центра Александром Шаботинским на месте оценили качество 
проводимых работ. Ремонтируется 1,1 км Лежневской. Дорожники 
работают в ночное время, чтобы не мешать движению на оживлен-
ной магистрали. Начали 21 июня. Сейчас асфальт уложен на всем 
протяжении участка, остался парковочный карман у авиаремонт-
ного завода. В течение двух недель подрядчик обязуется нанести 
дорожную разметку. Специалисты отметили, что в ходе ремонта 
применяются современные технологии, которые обеспечат не-
обходимую прочность дорожного полотна. Кроме того, качество 
выполненных работ обязательно оценят в лабораторных условиях. 
Если будут выявлены дефекты, подрядчик устранит их за свой счет.

Губернатор Станислав Воскресенский отметил: «Мы Лежнев-
скую ремонтируем двумя способами. У нас есть реконструкция 
Лежневской, часть улицы уже сделана, в этом году будет сделан 
круг у автовокзала – одно из самых аварийных мест. Но сама 
улица уже пришла в непотребное состояние, поэтому делается 
поддерживающий ремонт. Люди ждать не должны». Подчер-
кнем: текущий ремонт участка от Радищева до Типографской 
не отменяет масштабные планы по реконструкции всей Леж-
невской. «Здесь мы будем идти спокойно, не спеша, потому что, 
действительно, речь идет о перекладывании всех коммуникаций, 
комплексном ремонте. Работы будут продолжены в этом году и в 
следующем», – добавил губернатор.

Реконструкция Лежневской ведется с 2022 года в рамках 
национального проекта «Безопасные качественные дороги». 
Он предусматривает шесть этапов на всей протяженности 
магистрали – от въезда в город до Шереметевского проспекта. 

Так, в прошлом году на участке от пр. Текстильщиков до пр. 
Строителей уложено трехслойное асфальтобетонное покрытие, 
полностью переустроены инженерные коммуникации с 
устройством ливневой и подземной сетевой канализации, 
обустроены островки безопасности с озеленением и освещением. 
Вдоль улицы благоустроили тротуары и сделали велодорожки с 
торшерным освещением – установили 130 светильников. 

 По всей области
Дороги ремонтируют не только в Иванове, но и в 

городах и поселках по всей области. В планах на этот 
сезон 102,5 км дорог – 210 объектов во всех районах. 

Продолжат приводить в порядок дороги между 
городами. Программа разделена на два основных 
направления: поддержание региональной опорной 
сети и ремонт дорог до малых и отдаленных сель-
ских населенных пунктов.

Так, в рамках поддержания опорной сети запла-
нирован ремонт участков общей протяженностью 
43,2 км, это участки:

 Палех – Южа; 
 Иваново – Кохма;
 Палех – Нижний Новгород; 
 Суздаль – Гаврилов Посад; 
 Вичуга – Приволжск; 
 Тейково – Гаврилов Посад; 
 Кинешма – Юрьевец – Пучеж – Пурех; 
 Кукарино – Сабиново.

Отметим, что часть дорог ремонтируются эта-
пами. Так, трасса Двойная Сторожка – Сахтыш – 
Нельша общей протяженностью 25 км разделена 
на этапы до 2026 года. В текущем году сделают 
первые 5 км. На направлении Решма – Зобнино 
в прошлом году отремонтирован участок 4,5 км, 
в этом  году отремонтируют еще 10,8 километров. 

Также техника придет на дороги Пестяки – 
Верхний Ландех (5,3 км); Быстри – Семигорье 
(4,5 км в 2024 году, остальные 9,1 км – в 2025–
2026 гг.); Бибирево – Березовая роща (8,5 км); 
Кинешма – Батманы – Шилекша (в 2023 году 
приведено в нормативное состояние 27,5 км, за-
вершающий этап - 8,5 км).

В областном центре за шесть лет 
отремонтировано 324 дороги длиной 170 км 
(в том числе 122 дороги частного сектора). 
В текущем году запланирован ремонт еще 
42 дорог протяженностью 25,9 км.
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После знакомства с некоторыми 
семьями в сердце остается что-то 
доброе и теплое. Еще долго вспо-

минаются приветливые лица, забавные 
шутки и приятная суета, когда вас прини-
мают как долгожданных гостей. Именно 
так было с семьей Скребец. Стол накрыли 
в гостиной, ароматный чай, пироги, торт, 
неторопливые разговоры… 

Бабушка рядышком с дедушкой
Скребец – достойный пример совре-

менной семьи. Дружные, общительные, 
спортивные и активные. Причем таких 
принципов придерживаются все поко-
ления. Самый главный здесь, конечно, 
Владимир Иванович Скребец. Смеется: 
«Дедушка всей этой честной компании. 
Военный пенсионер, двадцать девять 
лет нес ратную службу, а сейчас помо-
гаю детям и внукам по мере своих сил и 
возможностей». 

Рядом с ним всегда супруга Надежда  
Леонидовна,  в августе пара отметит 
пятидесятилетие совместной жизни. У 
них два сына – Сергей и Евгений, четыре 
внучки – Владислава, Есения, Милена и 
Светослава. Всю жизнь Надежда Леони-
довна проработала учителем русского 
языка и литературы, сейчас пенсионерка. 
Рассказывает: «По моим стопам пошла 
старшая внучка – тоже учитель, правда 
начальных классов, закончила с отличи-
ем педучилище. Люблю цветы, огород… 
Внучек люблю!»

К слову, именно ради девчонок де-
душка с бабушкой согласились участво-
вать во Всероссийском конкурсе «Это у 
нас семейное». 

«Молодежь уговорила. Долго отне-
кивался, говорю – не поеду, но у нас ведь 
демократия, – смеется Владимир Ива-
нович, – все проголосовали, пришлось 
участвовать. Как говорится, с подводной 
лодки некуда деться. Хотел увильнуть, 
сослаться на возраст и здоровье, но не 
тут-то было».

Со спортом на «ты»
Девчонки улыбаются, вспоминают, 

как делали деду десять сеансов массажа, 
«чтобы восстановить его» и «принять в 
команду». Смотрю на них и удивляюсь: до 
чего же три сестры похожи друг на друга. 
Старшая Есения в этом году с отличием 
закончила девятый класс. Светослава и 
Милена – двойняшки, перешли в пятый. 
Творческие и активные, увлекаются 
рисованием, легкой атлетикой, любят 
кататься на коньках, роликах, занимаются 
спортивной стрельбой. 

Вообще, спорт в этой семье, пожалуй, 
главная традиция. Девочки – воспитан-
ники спортивной школы Олимпийского 
резерва №8 «Спартак», все имеют разря-
ды по легкой атлетике. И неудивительно. 

Занимается с ними мастер спорта, тренер 
высшей категории Александр Белов. 
Как говорят родители, дочки «с низкого 
старта» стремятся к нему на тренировки, 
уважают, любят. 

Такое отношение к спорту вполне по-
нятно, есть достойный пример – дедушка.  
«Я с детства увлекался легкой атлетикой, –  
рассказывает Владимир Иванович, – слу-
жить в вооруженных силах и не занимать-
ся спортом, – это невозможно. Потом 
сыновья пошли по этому пути. Сейчас все 
внучата увлеклись и, бывает частенько, 
что надо на стадион их отвезти. А побо-
леть за них – это вообще святое».

«Когда ребенок может достичь больше, 
чем родители – это очень важно, – подхва-
тывает разговор Евгений Скребец. – Это 
как у тренера: когда он понимает, что тот, 
в кого вкладывался, превзошел его, это 
лучший показатель работы».

Евгений – младший сын Владими-
ра Ивановича и Надежды Леонидовны. 
Сотрудник Росгвардии. Со своей женой 
Ольгой познакомился  еще в 2000-м в 
Ивановском энергоуниверситете – вме-
сте учились на кафедре «Безопасность 
жизнедеятельности». 

Ольга в прошлом – сотрудник МВД, 
сейчас на пенсии. В общем-то, это она 
главный энерджайзер семьи, режиссер 
всех домашних праздников, массовик-за-
тейник и инициатор участия в разных 
конкурсах. 

«Мы состоим в организации «Много-
детки» и постоянно участвуем во все-
возможных мероприятиях, которые там 
организуются, – рассказывает Ольга. – В 
этом году, например,  23 февраля приня-
ли участие в конкурсе «Семейный десант» 
и заняли второе место. 25 августа плани-
руется проведение праздника «Добрый 
аист». Тоже будем участвовать». 

Правда, до августа еще далеко, а вот 
финал конкурса «Это у нас семейное» 
совсем близко. 

«Для нашей семьи это ещё одна 
возможность побывать в путешествии с 
родными людьми и узнать что-то новое, – 

делится Ольга. – Что касается подготовки 
к финалу, могу сказать – главное быть 
собой и помнить, что время, проведенное 
с семьей, бесценно».

Без фундамента дом  
не построишь

Вспоминают, как классно съездили 
в Москву на полуфинал. Для участников 
конкурса организовали экскурсии в зо-
опарк и музеи. Атмосфера была удиви-
тельная. На самом конкурсе сотни семей, 
интересные задания, азарт.

– Дедушка – наш мозг! – рассказыва-
ет Евгений Скребец. – Одно из заданий 
за столом было построить дом. Когда 
уже приступили к выполнению, именно 
Владимир Иванович сориентировал нас 
всех – начинать надо с фундамента. И мы 
справились. А вот за соседним столом 
семья ошиблась, сделали без фундамента 
и задание им не зачли…

– А какие еще были конкурсы?
– Спортивные и творческие. На одном 

наша мама покорила всех своей арти-
стичностью. Нужно было при помощи 
пантомимы показать героя детской книги 
или мультфильма, который был записан 

на карточке. На Олю смотрели все, кто 
был рядом!

– А что вы почувствовали, когда 
узнали, что вышли в финал?

– Я немножко поревела от неожидан-
ности, – улыбается Есения. – Так рада... 
Вся семья у нас рада.

– Девчонки, вы двойняшки. Не ис-
пользовали этот «бонус» на конкурсе? 

– Нет, – отвечают Милена и Светосла-
ва, – только раньше в садике. Иногда 
было скучно там и хотелось пошутить 
над воспитателем. В детстве нас вообще 
не могли различить, просто куртки пере-
одевали с кепками, и нас начинали путать. 
У нас был лучший друг Прохор – его это 
очень веселило. 

– Конкурсов для семей много, – снова 
подключается к разговору Евгений. – Но 
чтобы еще и старшее поколение уча-
ствовало – редкость. Поэтому хочется, 
чтобы он стал традиционным. Ведь это 
не просто интересное времяпрепрово-
ждение, на таких конкурсах все словно 
раскрываются: понимаешь, что вы и 
команда, и семья, и любящие друг друга 
люди. Мы не просто ячейка общества, мы 
словно один камень. И все эти семьи как 
камни, на которых строится фундамент 
будущего страны. Ведь страна не может 
существовать без семей, без традицион-
ных ценностей. И этот конкурс – словно 
толчок: пусть еще больше семей станут 
многодетными, дружными, спортивны-
ми, едиными, участвуют в волонтерской 
деятельности. 

Евгений знает, о чем говорит, ведь в 
его семье все именно так. И даже если 
победу в конкурсе Скребец не привезут, 
это не страшно.  И впереди еще мас-
са интересного. Походы за грибами и 
ягодами, поездки в интересные места, 
совместные праздники и встречи… И са-
мое главное – всё это они будут делать 
вместе. Семьей 

«Это у нас семейное»
Время, проведенное с родными, бесценно

текст: Дарья Володина

В одном из выпусков «РК» мы уже рассказывали о семьях, которые приняли участие во Всероссийском конкурсе «Это у нас семейное». 
После испытаний в финал вышло триста семей. От Ивановской области – две. Аносовы-Колмаковы-Сапрон-Тархановы из Кохмы и Скребец из Иванова. 

На 5-8 июля запланированы финальные испытания, а в День семьи, любви и верности будут объявлены победители
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ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ СОБРАНИЯ О СОГЛАСОВАНИИ
МЕСТОПОЛОЖЕНИЯ ГРАНИЦЫ ЗЕМЕЛЬНОГО УЧАСТКА

Кадастровым инженером Митюхиной Людмилой Игоревной, почтовый адрес: 153015, г. 
Иваново, пер. Дальний, дом 36/24, эл. почта: lmityuhina@mail.ru, тел.: 8-902-318-47-54, рее-
стровый номер 20281, ИНКА 37-12-12, выполняются кадастровые работы по уточнению место-
положения границ и площадей земельного участка с кадастровыми номерами 37:05:030574:24, 
адрес: Ивановская область, город Иваново, микрорайон ДСК, с/т «Тепличный», участок 20. 
Заказчиками кадастровых работ являются: Мариросян Кнарик Бахшиевна, почтовый адрес: 
город Иваново, улица Багаева, дом 37, квартира 150, тел.: 8-910-985-44-52. Собрание по по-
воду согласования местоположения границ состоится по адресу: г. Иваново, ул. Лежневская, 
дом 55, ТРК «Тополь» 4 этаж, АН «Центр Новостроек» 05.08.2024 г. в 10ч 00 минут. С про-
ектами межевых планов земельных участков можно ознакомиться по адресу: г. Иваново, ул. 
Лежневская, дом 55, ТРК «Тополь» 4 этаж, АН «Центр Новостроек». Требования о проведе-
нии согласования местоположения границ земельных участков на местности и обоснованные 
возражения о местоположении границ земельных участков после ознакомления с проектами 
межевых планов принимаются с 05.07.2024г. по 05.08.2024г. по адресу: г. Иваново, ул. Леж-
невская, дом 55, ТРК «Тополь» 4 этаж, АН «Центр Новостроек». Смежные земельные участки, 
с правообладателями которых требуется согласовать местоположение границ: кадастровые 
номера 37:05:030574:23, адрес: Ивановская область, город Иваново, микрорайон ДСК, с/т «Те-
пличный», участок 19, 37:05:030574:60, адрес: Ивановская область, город Иваново, микрорай-
он ДСК, с/т «Тепличный», а также все иные смежные земельные участки, расположенные в 
кадастровом квартале 37:05:030574. При проведении согласования местоположения границ 
при себе необходимо иметь документ, удостоверяющий личность, а также документы о правах 
на земельный участок (часть 12 статьи 39, часть 2 статьи 40 Федерального закона от 24 июля 
2007г. №221-ФЗ «О кадастровой деятельности»).
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текст: Дарья Володина

Жастин – восточноевропейская 
овчарка, которую однажды при-
вели перевоспитываться в Клуб 

служебного собаководства. Здесь рабо-
тают настоящие профессионалы – ин-
структоры, которые даже из самого не-
послушного питомца помогут воспитать 
покладистого и управляемого пса. Кино-
лога Юрия Курченкова хорошо знают не 
только ивановские собаководы, многим 
он помог наладить контакт со своими чет-
вероногими друзьями и скорректировать 
поведение собаки. 

По словам Юрия, с просьбой про-
вести курс занятий к нему обращаются 
довольно часто – до двадцати человек в 
месяц. Многие все-таки понимают: если 
ты завел собаку, с ней нужно заниматься. 

– Юрий, с какого возраста можно 
начинать заниматься с щенком?

– Все зависит от того, что мы хотим 
по итогу. Обучить выполнению базовых 
команд, выполнять трюки или, например, 
работе с запахами... Для всего свой воз-
раст. Если мы говорим о традиционной 
программе воспитания, то индивидуаль-
но с щенком можно начинать занимать-
ся с двух месяцев.  В группах – с трех. 
Правда, необходимо учитывать климати-
ческие условия: погода должна быть ком-
фортной, чтобы щенок смог выдержать 
длительное занятие на улице. По своей 
природе внимательным он может быть 
всего минут пятнадцать-двадцать, потом 
начинает отвлекаться. Однако занятие в 
целом длится около часа. Часть време-
ни мы тратим на обучение хозяина, как 
бы странно это ни звучало. Инструктор 
показывает отработку каждого элемента 
на собаке, после чего к его разучиванию 
переходит хозяин. Это нужно, чтобы 
владелец питомца понимал, как дресси-
руется его собака «от и до», и мог все это 
применять, когда из их жизни исчезнет 
инструктор. 

– А можно перевоспитать взрослую 
собаку? 

– Можно. Но это, конечно, гораз-
до труднее, потребуется больше сил и 
времени. Дело в том, что собака – это 

совокупность инстинктов, а инстинкт –  
цепочка рефлексов. Для того, чтобы 
сформировать какую-то новую линию 
поведения у собаки, мы сперва должны 
«затереть» старую. Потребуется терпение.  
Результат в целом зависит от запущен-
ности случая и пластичности психики 
собаки.  Бывало такое: приходили и с 
пяти-шестилетними, и они обгоняли 
всех молодых. Потому что для собаки 
это было счастье – «меня достали с 
дивана, со мной что-то делают». У меня 
был случай, когда пятилетнюю собаку 
тренировал школьник. Я приезжал к ним 
заниматься индивидуально, ему нужно 
было лишь спуститься во двор, но он 
умудрялся еще опоздать на 10-15 минут. 
Но при этом  собака успела за четыре 
занятия обучиться тому, что обычно про-
ходят за десять.  

– Что надо для проведения занятия: 
специальная одежда, поводок, наморд-
ник? 

– Никакой спецамуниции не нужно, 
поводок – самый обычный, полутора-
метровый, намордник, если считаете 
нужным. Но самое главное условие для 
занятия – собака должна быть голодной. 
Вы ведь знаете, любое обучение живот-
ного проводится либо кнутом, либо пря-
ником. Кнутом – непродуктивно. Поэто-
му – только пряник. Это положительная 
мотивация (положительных мотиваций, 
напомню, у нас всего три: еда, игра и 
общение). Поэтому для урока понадобит-
ся одежда с глубокими карманами или 
какая-нибудь сумка на пояс, куда хозяин 
положит кусочки еды. Причем, вкусные 
кусочки. 

– Как это работает? 
– Когда собака свою еду зарабатывает 

у хозяина, то она, во-первых  ассоции-
рует напрямую хозяина с добычей пищи, 
а, во-вторых, учится зарабатывать свой 
кусок. В ее голове зарождается связь: ра-
ботаю с хозяином – получаю еду. То есть 
работа с хозяином становится выгодной с 
точки зрения собаки. Выдавайте питомцу 
кусочки, когда проходите мимо других 
людей или собак, чтобы она старалась 

держаться поближе к вам. Когда перехо-
дите дорогу, награждайте ее лакомством, 
если она идет у ноги, или в лифте, когда 
питомец сидит спокойно.  

Как известно, привычка устанавлива-
ется в среднем за три недели.  Чем боль-
ше внимания хозяин будет отдавать на 
прогулке собаке, объясняя ей с помощью 
кусочков правила поведения, тем бы-
стрее эти навыки войдут у четвероногого 
друга в привычку и затем закрепятся на 
автоматическом уровне. 

– Я правильно поняла: очень многое 
зависит от хозяина? Он должен по-
стоянно заниматься с собакой, гулять, 
играть, заинтересовывать? 

– Не многое, а практически всё. 
Есть люди, которые заточены серьезно 
заниматься, видна мотивация, а есть 
такие – пришли на площадку и дума-
ют, что собака должна сама каким-то 
магическим образом знания впитать и 
сама всему научиться. А собака никому 
ничего не должна. Собака вообще живет 
по принципу – «я там, где мне выгодно».  
И еще – собаку часто воспринимают как 
члена семьи, но ее нельзя очеловечивать. 
Это первое правило. Как только хозяин 
перестает наделять собаку качествами, 
ей несвойственными, у него сразу все 
получается в дрессировке. 

– Могут с собакой заниматься не-
сколько членов семьи?

– Конечно. Я за то, чтобы все члены 
семьи, кто взаимодействуют с собакой, 
приходили на занятия. Чтобы было пони-
мание общих правил общения с питом-
цем. Потому что когда у одного команда 
«рядом» – справа,  у другого – слева, а у 
третьего – вовсе отсутствует в арсена-
ле, у собаки идет кругом голова. Можно 
приходить компанией, но главное –  
чтобы соблюдалось одно правило –  
у кого поводок, у кого куски, тот и рабо-
тает с питомцем.

– Есть в системе обучения собак 
что-то вроде начальной школы, средне-
го образования  и вузовского? 

– Если обращаться к традиционному 

служебному собаководству, есть обще-
утвержденная программа – сорок восемь 
занятий. За это время инструкторы гото-
вят послушную, воспитанную и образо-
ванную собаку, которая сможет работать 
с любым наставником.  Если говорить о 
домашних питомцах, то по-хорошему и 
здесь требуется как минимум полгода. 
Но реалии современности таковы, что у 
многих хозяев не хватает возможностей 
и терпения столько заниматься с собакой. 
Вот сейчас у меня есть всего два ученика, 
кто регулярно занимается с питомцами 
уже больше двух с половиной лет. Так что 
обычно базовая программа составляет 
месяц. За это время мы учим собаку слу-
шаться на поводке. Чтобы она выполняла 
команды без поводка и на расстоянии, 
требуется больше времени. Но, как пра-
вило, 95 процентов людей ограничивают-
ся одним месяцем. 

– А есть собаки вообще не воспиту-
емые? 

– Как правило, нет. Тем более, если 
речь идет о базовом курсе. Но с опреде-
ленными проблемами могут столкнуться 
люди, которые берут уже взрослых собак. 
К сожалению, у некоторых четвероногих 
может быть тяжелое прошлое. Из-за этого 
пес всего боится, агрессивный. Воспитать 
из такого нормального члена общества 
будет проблематично. Не всегда можно 
починить то, что поломали до этого. 

– Что еще нужно знать хозяину, что-
бы правильно и грамотно выстраивать 
отношения с собакой? 

– Неплохо  бы изначально знать, 
зачем ты собаку берешь. Питомец и хо-
зяин должны совпадать по менталитету. 
Например, собака требует активности, а 
у человека на нее почти нет времени, и 
тогда излишняя энергия и импульсив-
ность собаки становится проблемой 
в семье. Или обратная картина, когда 
животное «домосед», а владелец пред-
почитает активное времяпровождение. 
Поэтому порой бывает не получается 
решить какие-то проблемы именно из-за 
несовместимости 

Не кнут, а пряник
Азбука воспитания послушной собаки

«Мальчишка мой очень набалованный и непослушный. Во время прогулки сильно тянул поводок, не обращал никакого 
внимания на меня, был невнимательным и хулиганистым. После занятий ситуация изменилась.  

Жастин стал более послушным, сохраняет выдержку, выполняет различные команды, меньше тянет поводок на улице»
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ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ СОБРАНИЯ О СОГЛАСОВАНИИ
МЕСТОПОЛОЖЕНИЯ ГРАНИЦЫ ЗЕМЕЛЬНОГО УЧАСТКА

Кадастровым инженером Неглядимовой Натальей Алексеевной, 155900, Ивановская обл., г. Шуя, ул. 1-я 
Красноказарменная, д. 3, кв. 87, nata3101@inbox.ru, тел. 8-915-811-30-47, квалификационный аттестат №37-
13-43, № 28819 регистрации в государственном реестре лиц, осуществляющих кадастровую деятельность, 
выполняются кадастровые работы в отношении земельных участков: с К№37:24:030107:6,расположенного 
по адресу: Ивановская обл., г. Иваново, ул. Набойная, д. 20, кадастровый квартал №37:24:030107. Заказ-
чик: Кудреватых Л.А., проживающая: Ивановская обл., г. Иваново, ул. Набойная, д. 20, тел.8-920-343-17-11; 
с К№37:24:030706:6, расположенного по адресу: Ивановская обл., г. Иваново, ул. Карельская, Сад.неком.
тов.№17 «Наш сад», кадастровый квартал №37:24:030706, 37:24:030707. Заказчик: Гаврилова Л.В., прожива-
ющая: Ивановская обл., г. Иваново, ул. Дружбы, д. 2, кв. 4, тел.8-980-684-21-46.

Собрание заинтересованных лиц по поводу согласования местоположения границ состоится по адресу: 
Ивановская обл., г. Иваново, пр-т Ленина, д. 108, 4 этаж, офис 19а, «05» августа 2024 г. в 10:30. Ознакомиться с 
проектами межевых планов земельных участков можно по адресу: Ивановская обл., г. Иваново, пр-т Ленина, 
д. 108, 4 этаж, офис 19а, с «05» июля 2024 г. по «05» августа 2024 г. в рабочие дни с 9:30 до 17:00. Требования о 
проведении согласования местоположения границ земельных участков на местности и обоснованные возра-
жения относительно местоположения границ земельных участков после ознакомления с проектами межевых 
планов принимаются с «05» июля 2024 г. по «05» августа 2024 г. в рабочие дни с 9:30 до 17:00 по адресу: 
Ивановская обл., г. Иваново, пр-т Ленина, д. 108, 4 этаж, офис 19а.

Смежные земельные участки, в отношении местоположения границ которых проводится согласование: 
К№37:24:030107:2 (Ивановская обл., г. Иваново, ул. Тезинская, д. 19), 37:24:030107:5 (Ивановская обл., г. Ивано-
во, ул. Набойная, д. 22), 37:24:030706:30 (Ивановская обл., г. Иваново, ул. Карельская, Сад.неком.тов.№17 «Наш 
сад»), 37:24:030707:19 (Ивановская обл., г. Иваново, ул. Карельская, Коллективный сад «Меланжист» №20), 
37:24:030707:18 (Ивановская обл., г. Иваново, ул. Карельская, Коллективный сад №20 «Меланжист») и все зе-
мельные участки, расположенные в кадастровых кварталах 37:24:030107, 37:24:030706, 37:24:030707 и примы-
кающие к уточняемым земельным участкам. При проведении согласования местоположения границ при себе 
необходимо иметь документ, удостоверяющий личность, а также документы о правах на земельный участок (ч. 12 
ст. 39, ч. 2 ст. 40 Федерального закона от 24.07.2007 г. № 221-ФЗ «О кадастровой деятельности»).

 ИВАНОВСКИЙ  КАЛЕНДАРЬ
105 лет назад (1919) началась работа губернского архивного 
управления и губернского архива.

70 лет назад (1954) в Иванове организована городская контора 
жидкого газа (Ивановогоргаз). Началась газификация квартир. 

95 лет назад в Иваново-Вознесенске родился 
Борис Дмитриевич Березин (1929 – 2012) – доктор 
химических наук, профессор, на протяжении 
более двадцати лет (до 1995 года) заведующий 
кафедрой органической химии Ивановского 
химико-технологического института. Выпускник 
ивановской школы №30 и ИХТИ. Заслуженный 
деятель науки РСФСР, лауреат Государственной 
премии СССР, премии Правительства РФ в области 
науки и техники. Дважды избирался депутатом 
городского Совета народных депутатов.

90 лет назад в Шуйском районе родилась Зоя 
Васильевна Скобцова (1934) – мастер спорта 
международного класса по легкой атлетике, 
трехкратная рекордсменка мира в эстафетном 
беге 3х800 м, участница летних олимпийских 
игр в Токио (1964). С 1965-го по 1989 год работала 
тренером-преподавателем в ДЮСШ №1 г. 
Иваново. Воспитанница З.В. Скобцовой – Марина 
Плужникова (Зимина) – рекордсмен и чемпион 
страны в беге на 2000 метров.

90 лет назад (1934) в Иваново приехали герои Челюскинской 
эпопеи. Встречать полярников вышел весь город, «Рабочий край» 
посвятил этому событию целый номер. Стихи о героях Арктики 
написали ивановские литераторы Д. Семеновский («Карина») и  
А. Благов («Привет!»).

105 лет назад (1919) в бывшем музее Д.Г. Бурылина открылся 
Ивановский губернский краеведческий музей. Первой стала 
выставка по истории революционного движения. «Рабочий край» 
сообщал тогда: «Сама выставка размещена в пяти главных залах 
музея, двух больших и трех малых. На ней устроены отдельные 
витрины, посвященные декабристам, сороковым, шестидесятым 
и семидесятым годам прошлого века, рабочему и студенческому 
движению, марксизму и социал-демократии 1905 и 1917-1919 
годам. Отдельные места отведены также характеристике условий 
работы революционеров при старом режиме: тюрьмам, ссылкам, 
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подпольной печатной деятельности и пр. <…> Особые витрины 
посвящены также Ярославскому белогвардейскому мятежу 1918 года 
с разрушениями, причиненными городу, и организации Иваново-
Вознесенской губернии: в этих двух витринах всего характернее 
можно видеть, что революция несет с собою одновременно дух 
разрушающий и дух созидающий».
На невысокий уровень первой советской выставки указывает 
последний абзац рабкраевской публикации (ее автор – краевед 
Иван Власов): «... И в таком далеко несовершенном даже для 
провинции виде, выставка все же может представить некоторый 
интерес и должна привлечь посетителей».

 
100 лет назад в Оренбурге родился Лев 
Александрович Осинский (1924 – 2003) –  артист 
цирка, заслуженный артист РСФСР. Выступал на 
ивановском манеже с 1940 в группе В. Волжанского. 
На фронте в годы ВОВ в результате тяжелого 
ранения потерял руку. Несмотря на инвалидность, 
вернулся на арену. С 1944 работал в номере 
эквилибристов под руководством Волжанского, с 
1950 — самостоятельно с номером «Соло-эквилибр 
на одной руке». По мотивам его биографии снят 
художественный фильм «Человек в зеленой 
перчатке».

125 лет назад родился Валериан Евгеньевич 
Еремеев (1899 – 1980) – деятель шахматного 
движения, судья всесоюзной категории. В 1920-х был 
председателем Иваново-Вознесенской губернской 
шахматной секции. Участвовал в организации 
ряда всесоюзных чемпионатов, московских 
международных турниров (1925, 1935 и 1936). Вёл 
шахматные отделы в газетах «Комсомольская правда» 
(1926–1936) и «Правда» (1928–1933).

 
135 лет назад в Шуе в семье почетного гражданина 
родился Павел Андреевич Сакулинский 
(1889-1952) – первый заведующий Иваново-
Вознесенского губернского архива (с 1 июля 1919 
г. по июнь 1920 г.). Высшее образование получил 
до революции в Москве, кандидат экономических 
наук. В 1918 г. – член Комиссии по организации 
Иваново-Вознесенской губернии. Дважды 
был репрессирован. Умер в ссылке в 1952 г. в 
Красноярском крае, посмертно реабилитирован.

120 лет назад в Суздале родился Серафим 
Иванович Огурцов (1904-1935) – ивановский поэт, 
журналист, ответственный редактор молодежных 
газет «Юный Спартак», «Юный текстильщик». 
Кажется, в Иванове его знал каждый, он был 
«олицетворением цветущей молодости и силы». 
«Старый подмастерье и октябренок, мальчишки, 
продававшие семечки и рабфаковцы знали 
Огурцова и требовали его стихов: «Серафим! 
«Пожарную кишку». И произведение било в нос по 
«изысканным» вкусам нэпачей, вызывало грохот 
неподдельного смеха» («Рабочий край», 1934). 
Несколько лет Огурцов жил в Москве, учился 
в Литературном институте – Валерий Брюсов 
принял его без экзамена за стихотворение 
«Базарный день». Из-за хронической болезни 
вынужден был вернуться в Иваново.

195 лет назад в Кинешме родился Алексей 
Антипович Потехин (1829-1908) – русский писатель- 
драматург, заведующий репертуарной частью 
столичных императорских театров, почетный 
академик по разряду изящной словесности (1901). 

140 лет назад в Вязниковском районе родилась 
Ольга Алексеевна Белова (1884-1967) – участница 
революционного движения, вела активную 
подпольную работу в Кохме, Иваново-Вознесенске, 
Шуе. Ее именем названа улица в областном центре.

100 лет назад в Иванове родился Виталий 
Федотович Широков (1924–1990) – советский 
партийный деятель, председатель Костромского 
горисполкома в 1969–1974, лауреат Премии Совета 
Министров СССР. Окончил школу фабрично-
заводского ученичества, после чего работал 
токарем на Ивановском заводе текстильного 
машиностроения. Участвовал в Великой 
Отечественной войне. После демобилизации 
переехал в Кострому, где работал на различных 
руководящих должностях. Именем В.Ф. Широкова 
названа привокзальная площадь в Костроме.

120 лет назад в Иваново-Вознесенске родился Сергей Федорович 
Логинов (1904–1979) – краевед. Работал в 1934–1938 в областной 
научной библиотеке  библиографом и зав. краевым сектором, затем 
научным сотрудником областного краеведческого музея. Участник 
Великой Отечественной войны.
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«НЕВЕСТЫ» СТРЕЛЯЮТ МЕТКО

Ивановская женская команда завоевала золото 
чемпионата России по пэйнтболу. В июньских 
состязаниях участвовали спортсменки из 
Иванова, Перми, Коломны, Калуги, Владимира  
и Ярославля.

Соревнования проходили в формате 3х3 до трех побед. 
Игрокам давалось по 8 минут игрового времени. В резуль-
тате ивановская команда «Город Невест» в третий раз взяла 
золото турнира.

«КРАСНАЯ НИТЬ» ОГРАНИЧИТ ДВИЖЕНИЕ

6 июля в Иванове вновь пройдет полумарафон «Красная нить». Ожидается, что 
на старт массового забега выйдут более двух тысяч спортсменов и любителей 
бега. Продуманы дистанции на 5, 10 и 21,1 км, а юные атлеты присоединятся к 
забегам на 300 «Фан-ран» и 600 метров. Также пройдёт «Забег безграничных 
возможностей» на дистанции 600 метров для лиц с ограниченными 
возможностями здоровья. 

Трассы забега проложены по центральным улицам города – Багаева, Богдана Хмельницкого,  
Степанова, Почтовой, Кузнецова, Мархлевского, Почтовому проезду. Движение транспорта 
по ним будет ограничено с 05:00 субботы до окончания забегов, ориентировочно – до 15:00. 
Ивановцы, проживающие на указанных улицах, смогут выехать согласно разработанной схеме 
проезда в перерывах между забегами.

Стартовый городок полумарафона разместится на площади Победы. Примыкающая парков-
ка также будет задействована организаторами полумарафона. Тут развернутся пункты выдачи 
стартовых пакетов, сцена, точки питания, раздевалки и камеры хранения личных вещей. На 
площади состоятся старты и финиши забегов, а также церемонии награждения. Стартовый пакет 
можно получить здесь же 5 июля с 16:00 до 20:00. В день забега выдача прекратится за полчаса 
до старта соответствующей дистанции.

Участие в забеге – платное, необходима предварительная регистрация. Все финишеры 
получат фирменные медали. Кроме того, в стартовом городке можно будет поучаствовать в ма-
стер-классах и приобрести сувенирную продукцию Ивановского полумарафона «Красная нить».

 бег

КУДА ЗАВЕДЕТ ВЕЛОНОЧЬ?

Интеллектуальная велоночь становится для 
Иванова уже традиционной. В этом году она 
пройдет в четвертый раз, массовый заезд 
запланирован на 20 июля. 

Особенность мероприятия в том, что спортивная компонен-
та сочетается с краеведческой. Маршрут проложен по досто-
примечательным местам, велосипедисты в рамках экскурсии 
смогут узнать про выдающихся ивановцев. 

В этом году колонны стартуют от парка Степанова. Они 
будут отправляться по маршруту в 20:30, 21:00, 21:30, 22:00 
и 22:30. Организаторы подчеркивают: участие в велоночи на 
самокатах запрещено. Для участия в акции необходимо заранее 
пройти онлайн-регистрацию. 

Добавим, что в прошлом году, на вечернюю велопрогулку 
вышли, по данным организаторов, около двух тысяч ивановцев. 

 велоспорт

«СПАРТАК» – НА ФИНИШЕ 

Завершается реконструкция 
спорткомплекса «Спартак», где 
базируется спортивная школа 
олимпийского резерва. Здесь 
занимаются более полутысячи детей 
по девяти спортивным направлениям: 
в том числе по конькобежному спорту, 
легкой атлетике, художественной 
гимнастике, борьбе.

На этой неделе ход ремонта проинспектиро-
вал губернатор Станислав Воскресенский. Ему 
доложили, что работы завершены на 90%. Сейчас 
строители монтируют спортивное оборудование, 
мягкие маты, укладывают плинтуса. 

Директор спортивной школы Ирина Смыс-
лова сообщила, что уже формируется график 
тренировок. «Самое главное, чтобы залы были 
заполнены спортсменами, детьми, ветеранами 
спорта. Будем стараться, чтобы спортивный 
комплекс работал не только для спортивной 
школы, но и для ближайшего микрорайона, 
чтобы и взрослые, и дети могли пользоваться в 
свободное от тренировок время помещениями 
и стадионом. Сделаем все возможное для того, 
чтобы так оно и было».

Здание стадиона «Спартак» 1978 года 
постройки капитально не ремонтировалось ни 
разу. В рамках реконструкции спорткомплекс 
фактически перестроили. Директор спортивной 
школы обратила внимание, что теперь реше-
на давняя проблема с работой вентиляции. 
Строители выполнили комплекс работ, чтобы 
создать нормальный микроклимат для занятий 
спортом.

В ходе реконструкции произведена замена 
кровли, сделан фасад, строители провели замену 
всех сетей и коммуникаций, в спортзале вос-
становлен балкон с ограждением для зрителей, 
выполнены все противопожарные требования, 
установлена сигнализация. 

Реконструкция стадиона «Спартак» в Ивано-
ве проводится в рамках регионального проекта 
«Спорт – норма жизни» национального проекта 
«Демография». Работы начаты в 2023 году, общая 
площадь объекта - 2,5 тыс. квадратных метров.

 инфраструктура

«ТЕКСТИЛЬЩИК» НАЧНЕТ «ЗОЛОТОЙ» 
СЕЗОН В КОНЦЕ ИЮЛЯ

По итогам прошлого Чемпионата страны по футболу 
ивановский «Текстильщик» добился права выступать 
в более престижной – «золотой» – группе второй 
лиги. Первый матч наша команда проведет 21 июля 
на выезде против амбициозного «Челябинска». 
Любопытно, что главный тренер этого клуба – бывший 
нападающий «Текстильщика» Роман Пилипчук. 

Планируется, что первый домашний матч нового сезона «Тек-
стильщик» проведет 4 августа против «Калуги». Сейчас ивановские 
футболисты находятся на сборах в Подмосковье. Намечены три 
контрольных матча. 

 футбол

 пейнтбол


